



Presupuesto 2025: gasto público llegará a los US\$93 mil millones y Hacienda afirma que déficit fiscal estructural bajará a 1,1% del PIB

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, también anticipó que con este Presupuesto se estabilizará la deuda pública. Defendió la estimación de crecimiento del PIB 2025 de 2,6% que incorpora esta ley. Este martes se conocerán los detalles de las proyecciones macroeconómicas y fiscales. La solicitud de endeudamiento es de hasta US\$16 mil millones

CARLOS ALONSO

Este martes comienza la discusión del Presupuesto 2024. A las 10 de la mañana el ministro de Hacienda, Mario Marcel junto a la directora de Presupuestos, Javiera Martínez presentarán el Estado de la Hacienda Pública y el Informe de Finanzas Públicas.

Y para dar curso a esa discusión, este lunes el gobierno ingresó el proyecto de ley de Presupuestos a la Cámara de Diputados.

Este proyecto considera que en 2025 el gasto público crecerá 2,7% en comparación con la ley 2024 alcanzando los \$82,5 billones, unos US\$93.046 millones. Esta cifra es superior a los US\$ 92 mil millones que se estima para el gasto del presente año y de los US\$ 87,4 millones del erario 2023.

Otro dato que entregó temprano en la mañana el ministro de Hacienda es que se cumplirá con la reducción del déficit fiscal estructural a 1,1% del PIB. Actualmente la última proyección para este año de déficit es de 2,2% PIB, pero según dijo Marcel se terminará el año en 1,9% y de ahí bajar hacia el mencionado 1,1%.

“Se reduce el déficit estructural a 1,1% y esto

SIGUE ►►

SIGUE ►►

permitirá que se establezca la deuda pública. Este año teníamos 1,9% del producto (de déficit estructural), es una reducción importante, y esto lo que va a permitir es que finalmente se establezca la deuda pública con porcentaje del producto, que deje de crecer como ha crecido durante los últimos 17 años", comentó en radio ADN.

En sentido, puntualizó que esto "es una señal muy potente respecto de la responsabilidad con la que el gobierno presidente Gabriel Boric ha estado manejando las finanzas públicas. Recordemos que, en el 2021, el último presupuesto antes de que asumiera el gobierno del Presidente Boric, tuvimos un déficit estructural de casi 11% del producto, así que esa es la magnitud de la consolidación fiscal que se ha producido", agregó el secretario de Estado.

Más tarde, la directora de Presupuestos, Javiera Martínez, comentó que "cuando asumimos como administración nos propusimos dejar atrás más de una década de déficits fiscales estructurales. Con ese objetivo hemos trabajado día a día, hemos cumplido las metas que definimos en 2022, y con ese horizonte presentamos el Presupuesto 2025. Para Martínez, este Presupuesto, "contribuye a la consolidación fiscal, que es responsable con las finanzas de nuestro país, y que al mismo tiempo permitirá cumplir compromisos que mejoran directamente la seguridad de las familias y la cohesión social".

En el texto se especifica que se tiene previsto cerrar este 2024 con un nivel de deuda levemente por sobre 41% del PIB, pero por debajo del nivel prudencial de 45% que nos hemos impuesto.

En cuanto a la solicitud de autorización de la deuda, en el país o en el exterior, en moneda nacional o en monedas extranjeras, el proyecto incluye hasta por la cantidad de US\$ 16 mil millones que se incluye en los Ingresos Generales de la Nación. Según precisaron en gobierno aproximadamente un tercio de la solicitud es para pagar amortizaciones, que son vencimientos de deuda, por lo que cerca de US\$1.000 millones sería deuda nueva. Además de otros US\$1.500 millones para contraer obligaciones en el país o el exterior con organismos multilaterales.

PIB DE 2,6%

La proyección de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) que incorpora este Presupuesto es de 2,6%. Esta cifra se ubica por arriba de las expectativas de los economistas quienes esperan entre un 2,2% y 2,3%. Sin embargo, Marcel defendió la previsión. "No hay ninguna razón para que en el próximo año la economía tenga que crecer menos que este año, para el próximo año vamos a estar con una situación financiera más holgada que la que hemos tenido", agregó en ADN.

Por otro lado, en el proyecto de ley de presupuesto, se proyecta que la inflación estará "más estable, nacional e internacionalmente, con una proyección de 4,2% promedio anual para el próximo año".

LOS EJES

De acuerdo a lo transmitido por Hacienda, el Pre-

supuesto 2025 está orientado a fortalecer y consolidar iniciativas financiadas en años anteriores con un fuerte foco en Seguridad Pública, Seguridad y Cohesión Social y Seguridad Económica. En ese punto, destacan como primer eje la inversión en seguridad que permitirá financiar la incorporación de 1.300 carabineros adicionales en las calles, 243 nuevos funcionarios para la Policía de Investigaciones (PDI), aumentar la inversión para reforzar la operación 24/7 de siete pasos fronterizos priorizados, la reposición de mil vehículos policiales, destinar más de \$28.000 millones para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles, entre otras materias.

"Tomando en cuenta las iniciativas desplegadas en este ámbito entre 2022 - 2025, el gasto país en esta área habrá crecido más de un 15% desde el inicio del Gobierno, superando la meta de aumentar la inversión en seguridad y justicia en US\$1.500 millones anuales respecto a 2022, puntualizan desde el gobierno.

Otro aumento que destaca Hacienda es el presupuesto de Vivienda, que sube 11,4%, en la línea de contribuir a la meta de construir las 260.000 nuevas viviendas que requiere el país. Asimismo, Salud aumentará en un 68% los recursos "para continuar con la estrategia que busca reducir los tiempos en las listas de espera y en un 42% aquellos destinados al Programa Nacional de Inmunización consolidando la vacunación universal de recién nacidos y lactantes contra el virus sincicial", mencionan.

Por otra parte, se resaltan los recursos destinados a educación: Acá habrá un alza de 32% adicional para los Servicios Locales de Educación y "el aumento a la Beca BAES hasta los \$48.000, y el incremento de 37% para el Sistema Nacional de Cuidados - Chile Cuida, avanzando así en la meta de atender a 75.000 personas con dependencia severa que están en el Registro Social de Hogares".

Marcel relevó otra vez los recursos que se obtendrán gracias a la aprobación del proyecto antievasión. "Recordemos que en la cuenta pública del 1 de junio el Presidente comprometió una serie de iniciativas en materia de seguridad ciudadana, entre las cuales está el aumento de la dotación de Carabineros y el aumento de remuneraciones de los mismos, así como la nueva planta de Investigaciones. Todo eso estaba vinculado a la aprobación de Cumplimiento Tributario y, ahora que ya es Ley, se van a enviar esos proyectos al Congreso. En la medida que sean aprobados durante el 2025 van a tener los recursos reservados para su implementación y por supuesto para los años siguientes".

Es que estos mayores recursos le darán ahora un espacio para el crecimiento del gasto público del orden de 0,4 puntos del PIB. De ahí la importancia y premura que tenía el gobierno por aprobar el proyecto, lo que equivale a US\$1.200 millones.

Junto con ello, el ministro Marcel añadió que "el Presupuesto 2025 no es solo un hecho aislado, es un tema que es fuente de preocupación para la ciudadanía, y en esta oportunidad permitirá consolidar y dar continuidad a las políticas públicas que demandan las personas y que son parte de los compromisos del Gobierno".